

Stadtrat

Bericht und Antrag

Datum SR-Sitzung: 14. September 2020
Direktion: Sozialdirektion
Ressort: Soziales
Verfasser: Peter M. Leuenberger
Version: GRB: 2020-1430 / 10. August 2020

Auftrag Tabea Bossard-Jenni und Esther Liechi (EVP) betreffend Charta Sozialhilfe

I. Bericht

Tabea Bossard-Jenni und Esther Liechi (EVP) reichten am 22. Juni 2020 einen Auftrag ein:

Wortlaut

Der Gemeinderat wird gebeten im Namen der Stadt Burgdorf die Charta Sozialhilfe zu unterzeichnen.

Begründung

Die Stadt Burgdorf nimmt bereits heute eine aktive Rolle in der Sozialpolitik war. Mit dem Unterzeichnen der (nicht verbindlichen) Charta Sozialhilfe bekennt sich unsere Stadt zum geltenden System und zu einer fairen und soliden Sozialhilfe.

Stellungnahme des Gemeinderats

Formelles

Mit einem parlamentarischen Auftrag kann der Stadtrat den Gemeinderat beauftragen, dem Stadtrat eine Vorlage zu unterbreiten, eine Vorlage in einem bestimmten Sinn auszugestalten, eine Massnahme zu treffen oder Bericht zu erstatten (Art. 26a Abs. 1 Stadtratsreglement, OrR SR). Der Auftrag hat den Charakter einer Richtlinie, wenn der Gegenstand in die abschliessende Zuständigkeit des Gemeinderates fällt (Art. 26a Abs. 2 Bst. b OrR SR).

Die Unterzeichnung der Charta Sozialhilfe fällt gemäss Art. 44 Abs. 1 Gemeindeordnung der Stadt Burgdorf in die Zuständigkeit des Gemeinderates.

Materielles

Mit Beschluss vom 10. August 2020 hat der Gemeinderat Burgdorf die Charta Sozialhilfe unterzeichnet und die Sozialdirektion mit dem Vollzug beauftragt.

Mit der Unterzeichnung der Charta Sozialhilfe spricht sich die Stadt Burgdorf für eine solide und faire Sozialhilfe aus, die ein Leben in Würde ermöglicht und den Betroffenen die Chance gibt, wieder in die finanzielle Selbständigkeit zurückzufinden. Sie anerkennt die Sozialhilfe als ein zentrales Element zur Bekämpfung von Armut und Ausgrenzung, die damit einen wichtigen Beitrag zum gesellschaftlichen Zusammenhalt in der Schweiz leistet.

Die Unterzeichnung der Charta Sozialhilfe entspricht der politisch-strategischen Ausrichtung der Stadt Burgdorf. Die Stadt Burgdorf setzt sich im Rahmen ihrer oben genannten Mitgliedschaften und in der Ausgestaltung der lokalen Sozialpolitik stark für die Anliegen der gesellschaftlichen Wohlfahrt und Inklusion ein. Mit der Unterzeichnung der Charta wird festgelegt, dass diese Ausrichtung auch in Zukunft beibehalten wird.

II. Antrag

Der Auftrag wird angenommen und abgeschrieben.

DER GEMEINDERAT

Stefan Berger, Stadtpräsident
Roman Schenk, Stadtschreiber

Geht mit den Grundlageakten zu Bericht und Antrag an die Geschäftsprüfungskommission.

PRÄSIDIALLIREKTION